

UNIVERSIDAD NACIONAL DE PILAR
Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y
Sociales

Carrera de Ciencias Políticas



TESINA

**Implementación de acciones integrales que
aborden la atención del adulto mayor.**

Marcelino Barrios García

Pilar, Paraguay

2011

Planteamiento del problema.

El envejecimiento de la población hasta llegar a adulto mayor, es resultado del aumento progresivo de la proporción de personas de edad avanzada en una población determinada. Aunque las causas del envejecimiento de la población son en general las mismas en todos los países, a través del tiempo éstas han tenido un papel diferente en cada etapa.

No está claro todavía el orden de importancia de las causas del envejecimiento demográfico; no obstante, la disminución de la natalidad y la fecundidad es con mucho, la causa más importante; mientras que la disminución de la mortalidad aparece como un factor de envejecimiento o no, en dependencia de cuál es el grupo de edades donde se produce esta disminución. Las migraciones son el tercer factor que influye: los flujos migratorios tanto internos como externos pueden llevar a aumentar las proporciones de ancianos en una población determinada.

[http:// es. wikipedia. org/wiki/Envejecimiento _humano](http://es.wikipedia.org/wiki/Envejecimiento_humano)

El problema central del presente proyecto es la implementación de acciones integrales que aborden la atención del adulto mayor.

Entre los problemas que experimentan los ancianos, a menudo, hoy, uno - quizás más que otros- atenta contra la dignidad de la persona: la marginación. El desarrollo de este fenómeno, relativamente reciente, ha hallado terreno fértil en una sociedad que, concentrando todo en la eficiencia y en la imagen satinada de un hombre eternamente joven, excluye de los propios « circuitos de relaciones» a quienes ya no tienen esos requisitos.

Con lo cual se deteriora el bienestar del adulto mayor, que es el resultado de una conjunción de situaciones, de satisfacciones materiales e inmateriales es, salud, renta, educación, empleo, apoyo familiar, relaciones sociales y oportunidades a las que el adulto mayor tuvo acceso en un pasado no muy lejano

En consecuencia el bienestar del adulto/a mayor conlleva la atención integral de las necesidades especiales de esta población, como son su salud física y mental, el apoyo familiar, su necesidad de pertenencia y asociatividad (participación y la organización) y el rol protagónico que representa en la sociedad. Se agrega además que existen dificultades para obtener renta, la educación y las escasas oportunidades.

Objetivos.

Objetivos generales.

Contribuir a lograr un cambio cultural, político, económico de toda la población adulta que signifique mejor trato y valoración, lo cual implica diferente percepción sobre el envejecimiento y así alcanzar los mejores niveles de calidad de vida para los adultos mayores.

Objetivos específicos.

- Captar Población beneficiaria.
- Realizar promoción y prevención primaria en salud a través del trabajo personalizado con el adulto mayor.
- Fortalecer la red entre familia, adulto mayor, y organización para una participación activa y productiva.
- Fortalecer el trabajo en red de las organizaciones comprometidas y/otras
- Promover formas de coordinación y gestión.
- Propiciar el bienestar de los Adultos Mayores mediante su integración a la vida familiar, comunitaria y social.

Conclusiones.

Impacto esperado.

- 1- Establecer un trabajo en red entre las diferentes instituciones participantes, e incorporar otras.
- 2- Generar la necesidad en las instituciones públicas y privadas, de instrumentar la creación de centros diurnos y otros modelos de atención a nivel departamental que favorezcan al adulto mayor, familia y a la convivencia en sociedad.
- 3- Fortalecer la Red familia - Adulto mayor - Comunidad.
- 4- Beneficiar la atención integral (biopsicosocial) del adulto mayor.